MEDIO: EXCELSIOR

SECCION: DINERO/EMPRESAS

PAGINA: 2

FECHA: 16/OCTUBRE/2017



CORPORATIVOS MEXICANOS

Bolsa, opción para reestructurar deuda

POR ERÉNDIRA ESPINOSA

erendira.espinosa@gimm.com.mx

Durante este año, las empresas mexicanas decidieron recurir con más frecuencia a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), para así obtener recursos que les permitan reestructurar sus deudas.

De acuerdo con un análisis de la agencia calificadora Fitch Ratings sobre los corporativos mexicanos "en 2017, se han incrementado las emisiones de deuda con fines de anticipar vencimientos, principalmente en 2018 y 2019".

Según la firma, en los últimos 15 años las empresas han cambiado su mezcla de deuda entre créditos bancarios y bursátiles, optando más por los segundos en lo que va de esta década.

Además, "en años recientes han logrado refinanciar vencimientos de deuda importantes, lo cual les ha permitido mantener perfiles de vencimiento extendidos. Históricamente, el porcentaje de deuda de corto plazo frente a la deuda total se ha mantenido estable en niveles de 10%. con tendencia a la baja durante 2015 v 2016 a niveles de 7%. Asimismo, el monto de efectivo e inversiones temporales ha tendido a representar entre 20 y 25% de la deuda total".

De tal forma que la medida adoptada por las compañías del país le ha resultado útil al mercado de deuda, ya que este año pinta para ser uno de los más dinámicos en dicho segmento.

En su análisis mensual sobre el mercado de deuda Según Fitch Ratings, las emisiones se han elevado para anticipar vencimientos, principalmente en 2018 y 2019



corporativa, Banorte-Ixe apuntó que los segmentos de mediano y largo plazo mantienen un elevado ritmo de crecimiento apoyado por el dinamismo en colocaciones, dados los niveles actuales de rendimiento y la liquidez por parte de los inversionistas.

"Con la mayor demanda por bonos corporativos, derivado de los actuales niveles de rendimiento y la liquidez por parte de los inversionistas en un entorno económico estable, se alcanzó un nuevo máximo histórico en el monto en circulación al cierre de septiembre de 2017", señaló.

El monto colocado de deuda de largo plazo ascendió a 1.17 billones de pesos y durante el mes pasado se emitieron 38 mil 300 millones, cantidad 2.3 veces superior a la del mismo mes de 2016, pues fue un periodo en el que se realizaron 14 nuevas emisiones.

ALTERNATIVA

Al mercado de deuda también han recurrido empresas de menor tamaño, que han visto en este tipo de emisiones una opción para obtener financiamiento.

Lo colocado en los primeros nueve meses de 2017 ascendió a 143 mil 502 millones de pesos, cifra 88.7% mayor a lo acumulado en el mismo lapso del año previo.

Según las estimaciones de Banorte-Ixe, octubre podría ser el mes de mayor dinamismo del mercado de deuda de largo plazo desde 2014, pues tanto empresas como paraestatales están buscando recursos para refinanciar pasivos o impulsar proyectos.

De acuerdo con el grupo financiero, se podrían obtener hasta 50 mil 513 millones de pesos gracias a emisiones como la de la CFE, Bimbo, Televisa y Alsea.

VIENEN MÁS

Para los meses posteriores se esperan de Grupo Industrial Saltillo, Financiera Independencia, Banorte y el Gobierno de la Ciudad de México.

Actualmente. 49.1% del mercado en circulación está integrado por diez emisores, de los cuales, las empresas productivas del Estado Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electrividad (CFE) detentan 27% del monto total en circulación, reforzando su activa participación al ubicarse en el primer y segundo lugar del total del mercado, respectivamente.

Solamente Pemex tiene en circulación 219 mil 995 millones de pesos y la CFE, 101 mil 27 millones de pesos.